



Instituto para la Protección de Personas
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas

E F E M É R I D E S

31 de agosto: Día Internacional de la Solidaridad

El día Internacional de la Solidaridad, tiene sus antecedentes en la lucha de la polaca Anna Walentynowicz, quien fue despedida injustificadamente meses antes de cumplir su jubilación, por el Astillero Gdansk, lugar en el que laboraba. Sus ideales residían en dos aspectos fundamentales; el derecho a la libertad de expresión y el derecho de la clase trabajadora para organizarse de manera independiente.

Ante tal arbitrariedad, sus compañeros iniciaron una huelga en 1980, exigiendo la restitución de Walentynowicz, el fin de los abusos y mejores condiciones de trabajo. La protesta tuvo tal magnitud, que incluso periodistas de occidente arribaron a la ciudad para informar lo que acontecía.

La conformación del referido sindicato polaco conocido como "Solidarnosc" (solidaridad en español), el 31 de agosto de 1980, fue el motivo por el que la Organización de las Naciones Unidas (ONU), eligió la fecha en cuestión para celebrar el día internacional de este valor universal.

Este instituto se suma a la celebración, reconocimiento y promoción de la solidaridad, factor indispensable en la defensa de los derechos humanos y el ejercicio del periodismo.